

• *Afirma Canciller*

País rechazaría condicionamientos por prórroga para TLC

Karina Alpízar Corella

kalpizar@prensalibre.co.cr

Conseguir el aval de los países de la región podría no convertirse en una tarea sencilla, en especial si algunos de ellos plantearan condiciones a cambio de apoyar una eventual prórroga para el Tratado de Libre Comercio (TLC) con Estados Unidos. El canciller de la República, Bruno Stagno, aseguró que el país no permitiría esa situación.

El trámite de la agenda complementaria avanza a paso lento, incluso el presidente de la República, Oscar Arias, reconoció que acudiría al gobierno estadounidense para solicitar una extensión del plazo definido para el acuerdo comercial. Sin embargo aún el paso definitivo no se ha dado.

LA PRENSA LIBRE le preguntó si se ha encaminado algún contacto con los otros gobiernos previendo la eventual solicitud de la prórroga para la vigencia del TLC con Estados Unidos.

El canciller aseguró que hasta el momento ni el presidente Arias o él

han entablado alguna vía especial o planteado el diálogo con los centroamericanos vinculado directamente con ese tópico, ya que no se pueden adelantar a los hechos. Todo ello en espera a conocer el avance de la agenda para mediados de febrero.

POSICIÓN “FRANCA Y CONSISTENTE”

Una eventual prórroga surgiría cuando el tema de la integración en Centroamérica está rodeado de incertidumbre y debates, a la vez podría convertirse en una condicionante para nuestro país ante la región ya que ha sido criticado por no mostrar “interés” en llevar a cabo ese proceso años atrás. La situación varía ante la definición del Acuerdo de Asociación con la Unión Europea sin embargo, aún está por definirse.

Bruno Stagno manifestó que Costa Rica mantiene una posición muy franca y consistente en ese sentido, de tal forma que responde a lo que es la voluntad popular costarricense y sus

valores. Por tanto, el respaldo no tiene por qué estar condicionado o convertirse en un elemento para contraponer la ideología y creencia de un país frente a otro.

En ese sentido mencionó como ejemplo que desde un principio, nuestras autoridades han sido claras en cuanto a la visión costarricense en temas como el Parlamento Centroamericano o la Corte Centroamericana. Prueba de ello fue cuando en 2006 durante la definición de la Declaratoria de Viena Costa Rica precisó a los europeos su posición ante esos entes de la región, de tal forma que ser parte del Acuerdo de Asociación con el bloque económico del viejo continente no representara ir más allá de sus criterios al país.

Para Stagno las diferencias o malentendidos suscitados ante el proceso de integración se han superado de forma importante, a tal punto que todos los países muestran mayor anuencia a los ajustes y al diálogo para garantizar un proceso coordinado e igual número de oportunidades para los centroamericanos.



La prórroga del TLC podría traer consigo condicionamientos, contraproducentes para el panorama económico nacional. Sin embargo el canciller Stagno aseguró que Costa Rica no permitiría esa situación.